

Mallorca

La huelga de lavanderías por ahora sigue adelante

► La reunión de mediación en el TAMIB se salda sin acuerdo y hoy se retoma; la protesta está convocada para el 1 de agosto

M.B. MONEO, PALMA

El sector de las lavanderías sigue en pie de guerra en Balears y de momento continúa la convocatoria a huelga indefinida, a partir del 1 de agosto, una protesta que tiene en vilo a la industria turística porque gran parte de los hoteles tienen externalizado este servicio. El encuentro celebrado ayer entre el comité de huelga y la patronal en el Tribunal de Arbitraje y Mediación de les Illes Balears (TAMIB) para acercar posturas se suspendió sin acuerdo. Las partes retoman hoy la negociación.

Los representantes de los trabajadores presentaron una contrapropuesta a la patronal y esperan que «nueva ficha», explica Miguel

El 80% de los clientes del sector son hoteles, que ven amenazado con el paro su actividad en pleno verano

Ángel Pardo, secretario general de la Federación de Construcción y Servicios de CCOO en Balears. «Va para largo», avanza. Su objetivo es seguir negociando hasta mañana. En caso de que no se logre acuerdo, la huelga empezará el martes, un paro que caería como un jarro de agua fría en los hoteles: son el 80% de los clientes de este sector y el resto, los hospitales públicos.

La patronal ofrece una subida salarial de 20 euros. Ha sido rechazada de plano por los trabajadores al considerarla insuficiente.

El salario base de los trabajadores de las lavanderías asciende a 890 euros, sumando complementos llega a 1.080 euros, explica Pardo. Subraya la precarización de este sector, que cuenta con «uno de los convenios más bajos» en la comunidad autónoma. De ahí, agrega, que falte mano de obra en las lavanderías, porque los trabajadores prefieren incorporarse a la restauración.

También demandan pluses para todas las lavanderías, más incrementos salariales; la regulación de las categorías y ascensos, dos días libres consecutivos semanales, cobro del plus de nocturnidad, días personales y tiempo de descanso. También 30 minutos para refrigerio. «Ahora la empresa paga 5 minutos y otros 15 los paga el trabajador».

La Fundación Othman Ktiri repartirá 100.000 euros para proyectos sociales

► La convocatoria de ayudas para Balears se dirige a iniciativas de naturaleza preventiva, asistencial, de inserción e integración

M.B. MONEO, PALMA

La Fundación Othman Ktiri lanza su segunda convocatoria de Ayudas a Proyectos Sociales, dotada con 100.000 euros, para promover iniciativas que mejoren la situación de los colectivos en situación de vulnerabilidad y que fomenten la convivencia ciudadana y la cohesión social. Ahora se extiende a todo el archipiélago.

La convocatoria va dirigida a iniciativas de naturaleza preventiva, asistencial, de inserción e integración de personas o colectivos en situación de vulnerabilidad en Balears.

En su anterior convocatoria, en julio de 2022, se beneficiaron once entidades sociales de Mallorca. Entre las organizaciones beneficiarias de las ayudas, de entre 5.000 y 10.000 euros cada una, figuran Treball Solidari, la Sonrisa Médica, la Fundación IRES, Aldeas Infantiles o Metges del Món, por ejemplo. Así se está ayudando a mejorar las condiciones de vida de cerca de 10.000 personas vulnerables de la isla, 3.300 de manera directa y 7.000 de forma indirecta.



Los miembros del patronato de la Fundación Othman Ktiri. FUNDACIÓN OK

Othman Ktiri, presidente de la fundación, asegura que «con esta nueva convocatoria queremos seguir promoviendo y apoyando actuaciones que generen respuestas eficaces a la realidad social del archipiélago balear, que se traduzcan en impactos positivos y favorezcan la transición hacia el desarrollo de una sociedad más equitativa, inclusiva y socialmente responsable con nuestro entorno».

El plazo de solicitud está abierto

hasta el 15 de septiembre. Los proyectos dispondrán de un máximo de doce meses para su finalización, desde la concesión de la subvención, siendo imprescindible iniciar las actividades en el ejercicio 2023.

Las bases de la convocatoria y el formulario de solicitud están disponibles en www.fundacionothmanktiri.org. Las propuestas se pueden enviar al correo: convocatoriaibalears2023@fundacionothmanktiri.org.

Impulsa aboga por una apuesta de desarrollo regional hasta 2027

► La entidad la considera prioritaria para reorientar el liderazgo turístico y asegurar el progreso en el archipiélago

M.B. MONEO, PALMA

El inicio de una nueva legislatura es «un buen momento de para realizar un *checkpoint* (punto de control) de la región», para posicionar a Balears en el entorno nacional y europeo, calibrar las capacidades a reforzar para abordar «su rearme competitivo» y proyectar escenarios posibles y deseables, destaca Impulsa Balears. Es hora de fijar nuevos objetivos de progreso y bienestar, y en ese sentido, la entidad que lidera el economista Antoni Riera aboga porque se articule en el archipiélago una

apuesta de desarrollo regional entre 2023 y 2027.

En su último informe, Impulsa Balears resalta tres variables que juegan «un rol básico a futuro»: talento, tecnología y territorio. «Pretendemos facilitar a los actores de las islas, públicos y privados, la tarea de leer el contexto actual—marcado por los estragos que causó la pandemia—, interpretar los riesgos y oportunidades globales en clave balear y forjar, en consecuencia, una visión-región compartida que de pie a nuevas estrategias y planes de acción trazados con inteligencia y de manera proactiva». Y añade Riera: «Articular una apuesta de desarrollo regional en el horizonte temporal 2023-2027 es fundamental para forjar nuevas ventajas competitivas, reorientar el liderazgo turístico y asegurar las aspira-



Antoni Riera, director técnico de Impulsa Balears. MANU MIERNIEZUK

En las islas existe «un semáforo en rojo» a la hora de traducir el crecimiento económico en bienestar

ciones de progreso y bienestar».

En primer lugar, Riera resalta la necesidad de reequilibrar el binomio crecimiento-bienestar en esta nueva legislatura. En el archipiélago existe «un semáforo en rojo» a la hora de traducir el crecimiento económico favorable en bienestar. Así, se advierte en el análisis de Impulsa, en las dos últimas décadas las islas «han

erosionado» progresivamente el diferencial renta per cápita respecto a la media europea. Se ha pasado de mantener una renta, ajustada por la paridad del poder de compra, superior a la media de la UE en 2001 (+22,9%) a situarla por debajo en 2019 (-2,6%). Y tras los dos años de pandemia la situación se ha acentuado (-19,8%), de manera que las islas han descendido de la posición 46 de 2001 a la 136 de 233 regiones europeas en 2021.

En segundo lugar, desde Impulsa se considera que se ha de reforzar en el archipiélago el talento, la tecnología y el territorio y a la vez «sofisticar» los procesos empresariales y que desde las administraciones se dé un fuerte impulso a la calidad institucional. En este sentido, se apela a digitalización y la economía circular con inversión empresarial y una reasignación de los fondos Next Generation.

Y en tercer lugar, Impulsa aboga por acelerar el tránsito hacia un sistema turístico circular, en una visión que apunta a «un futuro regenerativo que pone el foco en las personas y la naturaleza».